

Tokyo fait un pas vers la protection du thon

Dossier de la rédaction de H2o
August 2014

Le plus grand pays consommateur de thon annonce enfin des mesures pour lutter contre la surpêche.

"Sauvons

le thon". Tel est le message du ministre japonais de l'Agriculture, des Forêts et de la Pêche, qui a annoncé le 26 août qu'il allait réduire de moitié la pêche du jeune thon rouge (les spécimens pesant moins de 30 kg) par rapport à la moyenne des prises entre 2002 et 2004. Un objectif à atteindre d'ici 2015. Le but est de reconstituer les réserves de ce poisson dont les Japonais raffolent tant. Ils représentent, à eux seuls 70 % de la consommation mondiale. Surpêché, les prises de thons adultes auraient chuté à 26 000 tonnes en 2012, niveau le plus bas depuis 1984, selon le quotidien Nihon Keizai Shimbun.

Alarme

par la dégradation des stocks et la menace d'une éventuelle disparition de l'espèce, la Commission des pêches pour le Pacifique occidental et central - WCPFC, table ronde regroupant des pays comme le Japon, la Corée du Sud et les États-Unis, a pris des mesures pour que ses pays membres réduisent de plus de 15 % les quotas de pêche du jeune thon par rapport à la moyenne de 2002 à 2004. Selon le quotidien Yomiuri Shimbun, le ministre de la Pêche aurait jugé que de nouvelles mesures étaient nécessaires pour éviter une éventuelle disparition de ce poisson. "Des efforts collectifs sont indispensables pour la préservation de l'espèce", a souligné un responsable du ministère de la Pêche cité par le journal. Il vise donc une réduction de 50 % des prises et proposera cette mesure à l'occasion de la réunion de la WCPFC, qui se tiendra à Fukuoka début septembre.

Courrier International - 30-08-2014